

Résidence de création littéraire

Appel à candidatures

Medellín en Colombie

Date limite → 28.03.2025

Un programme proposé par l'ésadhar, avec l'Alliance Française de Medellín, et l'Université Le Havre Normandie

Date limite de candidatures → 28.03.2025

esadhar.fr

ésadhar

La résidence

L'École Supérieure d'Art et Design Le Havre-Rouen, l'Alliance Française de Medellín, l'Université Le Havre Normandie, accompagnées par la ville du Havre, ont décidé de s'associer pour lancer une résidence de création littéraire à l'intention des jeunes auteur-rices à Medellín, en Colombie.

L'ambition de cette résidence est de proposer à l'auteur-riche dont la candidature sera retenue un dispositif de professionnalisation dans un environnement international en lui permettant de passer deux mois dans la ville de Medellín. La sortie des études est un moment souvent délicat pour un-e jeune artiste/auteur-e. C'est donc pour le-la soutenir dans ce passage que l'Alliance Française de Medellín, l'ésadhar et l'Université Le Havre Normandie mettent leurs compétences et expériences en commun afin de l'accompagner dans le développement d'un projet d'écriture.

Cette résidence sera par ailleurs pour elle/lui l'occasion de rencontrer divers acteurs culturels locaux et leurs publics (lectures, rencontres, présentations publiques ou ateliers éventuels), promouvant ainsi la richesse de la création littéraire contemporaine en langue française et l'excellence des jeunes écrivain-es issues du Master de Création littéraire du Havre. La collaboration entre les différents partenaires vise à renforcer les liens entre les scènes artistiques colombiennes et françaises dans l'objectif de favoriser la mobilité des artistes, de proposer des espaces pour la pensée critique et l'expérimentation artistique, la collaboration interculturelle, la production de connaissances interdisciplinaires et la recherche in situ. À Medellín, le-la résident-e sera en contact avec d'autres artistes, des agents culturels locaux et internationaux, et devra donc être particulièrement ouvert-e aux échanges informels, en langue espagnole ou anglaise.

Les conditions

L'Alliance Française de Medellín sera l'interlocuteur privilégié de l'auteur-e durant son séjour à Medellín et lui fournira un logement adapté à ses besoins. Elle coordonnera aussi toutes les activités qui lui seront proposées dans le cadre de sa résidence, notamment les rencontres, présentations publiques ou ateliers qui seront organisés avec des partenaires locaux. À ce stade, il est envisagé une participation de l'auteur-e à la Feria del Libro y la Cultura, deuxième plus grand événement littéraire de Colombie qui aura lieu en septembre 2025.

Activité de l'auteur-e en résidence :
L'auteur dispose d'au moins 70 % de son temps pour mener son projet personnel de création, le temps restant étant dévolu au projet culturel élaboré en concertation avec l'équipe de l'Alliance Française de Medellín.

Le lauréat-e bénéficiera :
→ d'honoraires de résidence (2 500€ TTC)
→ d'un aller-retour en avion France-Medellín
→ de la mise à disposition d'un espace-atelier et d'un hébergement à Medellín
→ d'une aide à la production ou à l'édition (800€ TTC)
→ d'un accompagnement critique et scientifique par un enseignant du Master
→ d'un accompagnement et soutien au réseautage professionnel à Medellín
→ d'une organisation de discussions ou de présentations publiques.

Les modalités de candidatures & calendrier

Transmission des candidatures : 28 mars 2025
Annonce des résultats : début mai 2025
Résidence : 15 juillet au 15 septembre 2025

Appel à candidatures 2025
Résidence de création littéraire

Pour qui ? Comment candidater ?

La résidence est ouverte aux ancien-nés étudiant-es du Master Création littéraire de l'ésadhar et de l'Université Le Havre Normandie diplômé-es en 2022, 2023 ou 2024, qu'ils/elles aient ou non déjà publié un livre et quelque soit le genre littéraire proposé pour le projet (roman, poésie, théâtre,...).

Les projets de candidature seront soumis à un comité de lecture spécialement constitué de personnalités qualifiées issues du monde littéraire. Pour postuler, l'auteur/autrice devra rédiger une note d'environ 6 000 signes présentant le projet qu'il/elle compte mener durant la résidence, ainsi accompagné d'un court extrait (moins de 5 000 signes) représentatif de son écriture. Aucun thème spécifique n'est demandé, mais le comité de lecture sera attentif à la façon dont le projet pourra faire sens dans le contexte du séjour à Medellín. Cette note, accompagnée d'un CV sera à envoyer par mail à : candidature@esadhar.fr en un seul fichier PDF nommé : **NOM_PRENOM_CANDIDATURE_MEDELLIN**

Renseignements

Frédéric Forte,
coordinateur du Master Création littéraire
frederic.forte@esadhar.fr
ésadhar Le Havre
02 35 53 30 31

Les partenaires

L'ésadhar est un établissement public d'enseignement supérieur en art, design graphique et création littéraire en Normandie, situé en bord de Seine et facilement accessible en train depuis Paris. L'ésadhar compte environ 300 étudiant-es réparti-es sur deux campus et leur offre la possibilité d'accéder à la diversité du champ de la création.

esadhar.fr

L'École Supérieure d'Art et Design Le Havre-Rouen est un établissement public d'enseignement supérieur, sous tutelle du ministère de la Culture, financé par l'État – DRAC Normandie, la Région Normandie, la Métropole Rouen Normandie et la Ville du Havre. L'ésadhar est membre des réseaux ANdÉA, ELIA, RN13BIS, RRouen, Normandie Université, CHEERS, ANÉAT.

Depuis sa fondation en 1948, l'Alliance Française de Medellín donne vie à un projet ambitieux : étendre la langue et la culture françaises en Colombie. Au carrefour de l'évolution des cultures et des systèmes d'apprentissage, l'Alliance est pionnière dans le domaine de l'enseignement du français langue étrangère.

medellin.alianzafrancesa.edu.co

L'Unité de Formation et de Recherche Lettres et Sciences Humaines est l'une des cinq composantes de l'université Le Havre Normandie.

Elle offre un cursus universitaire complet, en proposant des parcours organisés autour de cinq disciplines principales : lettres, histoire, sociologie, géographie, aménagement. Le GRIC, laboratoire pluridisciplinaire en langues, regroupe des spécialistes en langue et littératures françaises, littératures et civilisations anglophones, romanes, slaves et orientales.

univ-lehavre.fr/fr

Deuxième ville de Colombie après la capitale Bogota, la ville de Medellín connaît depuis quelques années une renaissance culturelle et urbaine exemplaire. La Ville a fait du livre un des axes principaux de sa politique culturelle, avec des événements consacrés à la promotion de la lecture tout au long de l'année et l'organisation de la Fête du Livre, véritable rendez-vous annuel organisé en septembre.

Longtemps déconsidérée, l'originalité architecturale du centre-ville reconstruit du Havre et sa reconnaissance en 2005 par l'inscription au patrimoine mondial de l'humanité a transformé la ville. En 2017, la première édition d'Un Été au Havre célébrant les 500 ans, a su conforter l'image de la ville comme destination culturelle majeure.

Le Master de Création littéraire du Havre est né en 2012. Formation pionnière, son originalité a été de réunir les enjeux de l'enseignement universitaire à ceux d'une école supérieure d'art et de design, liés à la recherche et à l'expérimentation de la création contemporaine. Organisée conjointement par l'ésadhar et l'UFR Lettres et Sciences humaines de l'université Le Havre Normandie, la formation est animée par une dizaine d'écrivain-es et d'enseignant-es.